
Compte-rendu du Comac du 14 décembre 2022     
18h30-20h30

Lieu      :     
En présentiel à l'idél : Amétis 6 rue de l'annexion à Annecy

Personnes présentes : Laurence , Myriam, Géma, Laure
Excusés : Pierre, Patricia

• Déroulé provisoire  

ACCUEIL 18h30-18h45
Maître du temps  : Laure
Prises de notes  : Laurence et Myriam
Animateur : Gema
     
Météo du jour - 10 min 

Accords de groupe - 5 min
Temps de rappel à ce sujet. Indiquer les besoins de chacun.
- Finir à l'heure ; 
- Etre capable de clôture une discussion si on souhaite prendre une decision, ne pas partir dans tous les sens.
- Poser les questions nécessaires et accepter que des questions soient posées ;
- Préparer les sujets qui le nécessitent en amont ;

Début 18h45- Fin      20h30 (2h au total)  

Informations simples :

Point sur l'avancée des actions depuis le dernier Comac
- Lien avec l'Elef :
    Rencontre de 4 personnes de l'Elef (dont Frédéric, salarié), par Laurence et Gema. 
    Présentation réciproque faite. 
    Point sur taille, objectifs 2023.
    Sur quels points développer les relations ? Déjà une prise de contact, sujet Lokavaluto évoqué, (formation 
ensemble ?), compétences présentes "partageables", pros en limite de "territoire", 
    Fusion des monnaies, un jour, peut-être. Pas la priorité de cette 1ère rencontre.
    Points posés :
    1 - Mutualisation de formation sur Lokavalto serait OK ;
    2 - Réunion une fois par semestre entre Elef et Gentiane, pour partages diverses infos ;
    3 - l'Elef voit avec son bureau si des pros auraient indiqués être en difficulté du fait de la limite de 
territoire
    Au sujet communes adhérentes, montant "faible" mais dispose d'une subvention de 20000 euro ;
    Au sujet adhésion pros, des pratiques différentes pour le montant des adhésions.



    Reconversion avec taux de 3% à l'Elef
    Ont un bureau, accès à des salles facilement.
    Rencontre intéressante.

Arrêt de Kohinos et lancement de Lokavaluto ?
Voir les détails sur la page du projet : https://colibris-wiki.org/monnaiegentiane/?NumGentiane
Constat : Fin juin, espoir d'arriver à une actualisation de la carte des pros. Les bénévoles se sont formés. La 
carte des pros n'est toujours pas à jour. 
Prise de conscience que Kohinos n'est pas adapté à notre situation (manque main d'oeuvre qui a la 
compétence)
Pas de SAV, pas de formation... Outil qui semble difficile à utiliser.
Bilan entre Yann, Pierre, Laurence et Laure : Kohinos est un outil libre mais il serait préférable de changer de
logiciel : Lokavaluto serait préférable pour accéder  à un ensemble de services. 
Formation Lokavaluto souhaitable en début d'année 2023 pour saisir les premières adhésions directement. 
Payante à l'heure. Probablement février 2023. 
Idéalement : former le maximum de personnes, développeurs et personnes dans l'opérationnel. 

Logiciel porté par de nombreux développeurs (= rassemblement de plein de logiciels), déjà testé par de 
nombreuses personnes, utilisé aussi par d'autres structures que des monnaies locales.
 
Besoin de deux personnes qui suivraient le dossier Lokavatuto : Pierre (coordinateur ?) serait OK (dimension
technique) + une autre personne en soutien. Les personnes du GT Pro et aussi celles du GT gestion seraient 
concernées par cette formation. 

Financement : l'installation assurée par Pierre, la formation "portée" par l'Elef. 
60 euros / mois => environ 700 euros par an : la nouvelle cotisation donne accès à la sauvegarde, le SAV, de 
la documentation. 
Le collectif ne peut pas assure la démarche de fonctionner uniquement sur l'aspect logiciel libre, il n'a pas les 
moyens humains actuellement. 
=> Demande Marion : Laurence (vérification côté finances)

- lettre bilan Gentiane : réunion 20 décembre chez Myriam -Gema, Pierre, Myriam, Laurence et Sébastien 
Gay (Notée dans l'agenda pour trace par Laurence, en réunion "fermée")

- Réunion Monnaies locales voisines. Initiateur : Alexis Zaïr, le tissou.
21/12/2022, en visio, d'1h 1/2 à 2h (voir infos sur l'agenda)
Discussion pour organiser des rencontres, mise en place d'un comité d'organisation..

- rencontres prévues avec nouveaux bénévoles, rencontrés par Laure par l'intermédiaire du site "je veux 
aider" : Kinga (jeudi Brume), Tifany (en visio lundi ou mardi prochain après midi) ; Amandine ; pas encore 
de réponse.
Gérard ?
Laure a réalisé des premiers entretiens et met la trace des entretiens sur le padlet. 
(projets, recrutement de bénévoles, suivi des contacts https://padlet.com/gentianeannecy/hosb87docgw99d1
Apéro bénévoles à prévoir dès que possible.
Prévoir assez vite des réunions dans les différents GT pour commencer à travailler avec ces bénévoles et 

https://colibris-wiki.org/monnaiegentiane/?NumGentiane
https://padlet.com/gentianeannecy/hosb87docgw99d1


l'indiquer sur l'agenda. 
Deux autres bénévoles se sont manifestés pour de la Com. Laure les contacte et leur présente l'association. 

Besoins de retours, d'avis     

Départ et remplacement Karine (à partir de quand exactement ?)
- question : où en est-on du descriptif des tâches effectuées par Karine. Pas d'avancée à ma connaissance car 
Karine pas dispo avant janvier 2023.
A faire :
    - fiche mission simple et partage pour trouver un bénévole remplaçant : 
https://colibris-wiki.org/monnaiegentiane/?OffresB%C3%A9n%C3%A9volat
    
    - et parallèlement détail du process (et du temps passé) pour faciliter la documentation et la passation
Besoin de diffuser assez rapidement la recherche de bénévole(s) pour avoir plus de chance de trouver 
quelqu'un qui pourrait reprendre la mission. Ce serait bien d'avoir 2 personnes pour palier à l'absence de 
l'une.

Départ et remplacement Laure
Prestation demandant trop d'énergie et de charge mentale + interruptions et temps en dehors de 4h semaine 
par rapport au tarif.
Impression de travailler un peu dans le vide, de ne pas être vraiment utile et plus trop en phase avec le reste 
de l'asso.
Fin du contrat signé le 17 décembre (nouveau à signer jusque fin janvier)
Souhait de partir fin janvier
- La Gentiane repart sur une presta équivalente ? ok pour chercher un.e remplaçant.e ?
- priorité pour les 5 demi-journées restantes ?
Constat que ce n'est pas confortable. Energie sur la durée que Laure de placer ailleurs.
Besoin d'organiser. Possible de maintenir la prestation sur le plan budget (jusque ?)
Laure pense que c'est "trouvable", dans le réseau dans lequel elle évolue.
Constat d'un boulot énorme pour ancrer le fonctionnement de la gentiane : fiches de mission simples, 
processus, organisation et mise à disposition des outils. C'est très précieux pour l'association. 
Au regard de cela, il semble essentiel de disposer d'une personne ressource pour animer le réseau des 
bénévoles, accueillir les nouveaux, mailler le réseau. 
Idée qu'il pourrait y avoir aussi des demandes ponctuelles adressées à Laure, en prestations.

Priorités pour les semaines restantes : 
Faire modules Hello Asso de réadhésion )
Yeswiki
Framateam, guide d'utilisation ?
Modèles de lettres à envoyer aux bénévoles (ex. lettre d'accueil)
Suivi pour la formation Lokavaluto
Mise à jour adhésion particuliers

https://colibris-wiki.org/monnaiegentiane/?OffresB%C3%A9n%C3%A9volat


Besoin de questionner Marion sur les possibilités financières. Laurence

Discussion avec Jacques et le projet sur la Galline : 
Les membres présents ici vont aller voir par curiosité. 
Myriam pose la question d'interroger les valeurs qu'on met dans un projet. La question se pose de prendre le 
temps de discuter sur les valeurs. On aurait pu le faire au dernier COMAC. Cela mériterait d'être testé 
régulièrement : comment nos valeurs sont en phase avec le projet qu'on met en oeuvre ? 
Cela peut être l'occasion de discuter sur la question de la crise (car pas adossé à l'euro), l'accessibilité aux 
petits budgets (le dividende universel),  la question environnementale de la monnaie numérique. 

Prochains Comac : Framadate envoyé avec dates toutes les 3 semaines et prochain semaine du 2 janvier.
Prévoit-on d'office un lien visio ? Ok pour tj le lien de la fac de Laurence, sauf si Laurence n'est pas là.
La visio supprime pas mal de pression pour Myriam et certains bénévoles. 
Laure : Réserve chez Amétis et si changement j'annule (à revir d'ici là si chez Myriam ou Yves..)

- Prise de décision      10 min  

Le Local, situation à évoquer, décision à prendre au sujet d'une proposition à leur faire.
Reconversion le local ? OK pour annuler la reconversion. Karine à prévenir.
La reconversion est plutôt vue comme une incitation à faire circuler  la monnaie.
Cette situation questionne le principe de la reconversion. A revoir pour remise au clair. A savoir que pour 
certains pros, c'est leur manière de soutenir La Gentiane. (Thème à reprendre dans l'info lettre bilan "Etat des 
lieux" de la situation ? NB lien à faire avec Patricia pour l'envoi.)
A remettre en question et valider à la prochaine AG
Situation qui soulève aussi le nombre de nos comptoirs d'échange.

Adhésion 2023 ? Difficile de modifier les montants sans être passé par une AG. Elle ne devrait pas avoir lieu 
avant mars 2023. Le dossier n'est pas assez travaillé à ce jour. Chantier important en cours, besoin de 
réfléchir avec les pros. oui ? qui ? comment ?
Assemblée générale ?
Processus Info Lettre classique de Noël avec relance des adhésions avec même schéma que l'année dernière. 
Evoquer dans l'info lettre "Etat des lieux" cette questions des montants d'adhésions. 
Idée de Laurence, récupérer le courrier aux pros fait par Loris l'année dernière et faire un envoi courrier 
postal (finalement pas si efficace) ou mail, (avec possibilité de payer en Gentianes + Virement. Laure fait ce 
mail.

Intervention IREIS (dans le cadre de leur module ESS de leur formation)
présentation de la monnaie Gentiane - à l'instar des années précédentes :  soit le mardi 7 février entre 14h et 
17h soit le mercredi 8 février entre 14h et 17h. Est-ce qu'on continue à y aller ? Permet d'être au contact de 
ce public (futurs travailleurs sociaux). Gema et Laurence plutôt favorables pour y participer.

Rappel date du prochain COMAC : 1ère semaine de janvier en fonction du framadate
Prochain COMAC : date d'AG à fixer.



Gema va remplir les docs pour le prélèvement automatique. Permettra d'enclencher ensuite quand on est prêt.
Gema a été interviewée par les étudiants de la DigitalSchool. 4 étudiants travaillent sur la thématique de La 
Gentiane. D'autres assos étaient présentes et des étudiants vont également travailler sur leurs thèmes.

Déclusion
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